

Préface

Des premières années de la Confédération à 1875, année où la Chambre des communes a commencé à tenir un compte rendu officiel de ses délibérations, les discours à la Chambre étaient reproduits dans les principaux journaux de l'époque, notamment le *Times* d'Ottawa et le *Globe* de Toronto. Les bibliothécaires parlementaires découpaient ensuite les articles dans les journaux et les collaient dans des albums de coupures; c'est ce que l'on a appelé les « albums de coupures des débats », qui ont servi de source principale pour la production du présent volume.

Le présent volume présente les débats reconstitués de la première session de la troisième législature et met en lumière une période de notre histoire parlementaire marquée par plusieurs premières; mentionnons, notamment, le premier changement de gouvernement depuis la création de notre jeune pays et l'adoption d'une loi créant le premier Collège militaire du Canada. Cette session constitue aussi la dernière pour laquelle il n'y a pas de compte rendu officiel des délibérations.

En ma qualité de bibliothécaire parlementaire, je suis très fière d'avoir mené à terme la phase finale de ce projet de reconstitution des débats, qui nous a permis de combler un vide dans l'histoire parlementaire du début de la Confédération. La reconstitution des débats parlementaires de 1867 à 1874 a été amorcée dans les années 1960 sous la direction d'Eric Spicer, le bibliothécaire parlementaire de l'époque. Dans sa préface au premier volume, il a qualifié les débats reconstitués d'œuvre « très précieuse [...] en vue de conserver une collection complète des annales politiques du Dominion ». Je me fais l'écho de cet avis au moment où nous marquons la publication de ce dernier volume du projet.

Je tiens à remercier l'honorable Andrew Scheer, Président de la Chambre des communes, de sa reconnaissance de la valeur que l'on continue de rattacher à cette œuvre. Je remercie aussi M. David Farr, un des trois éminents historiens canadiens qui, au fil des ans, a minutieusement reconstitué les débats à partir de sources premières. Je dis merci également à Lynn Brodie, directrice générale, Services de ressources d'information et de documentation, à notre dévoué personnel de la Bibliothèque et à nos partenaires parlementaires de leur soutien et de leur inestimable contribution au projet.

Sonia L'Heureux
Bibliothécaire parlementaire
Ottawa, 2013